

## **Kleine Anfrage**

**des Abgeordneten Bilay (DIE LINKE)**

**und**

**Antwort**

**des Thüringer Ministeriums für Inneres und Kommunales**

### **Distanz-Elektroimpuls Waffen (Taser) bei der Thüringer Polizei 2022**

Bereits in den früheren Drucksachen 6/5427, 7/236, 7/3531 und 7/5967 hat die Landesregierung zum Einsatz von Distanz-Elektroimpuls Waffen (Taser, auch bekannt als Distanzelektroimpulsgerät/DEIG) bei der Thüringer Polizei Stellung genommen. Demnach wurden sechs Geräte vorgehalten. Es kam zu zwei Einsätzen im Jahr 2018 und zu keinen Einsätzen in den Jahren 2019 und 2020, im Jahr 2021 wurden die Distanzelektroimpulsgeräte der Thüringer Polizei ebenso im Einsatz mitgeführt, es kam jedoch nicht zur Anwendung. Neben Thüringen sind die Taser auch in anderen Bundesländern wie Mecklenburg-Vorpommern, Sachsen, Sachsen-Anhalt, Niedersachsen und Baden-Württemberg ausschließlich den Spezialeinheiten vorbehalten.

Das **Thüringer Ministerium für Inneres und Kommunales** hat die **Kleine Anfrage 7/4298** vom 23. Januar 2023 namens der Landesregierung mit Schreiben vom 24. Februar 2023 beantwortet:

1. Ist es zutreffend, dass Distanz-Elektroimpuls Waffen weiterhin unverändert ausschließlich den Spezialeinheiten des Landeskriminalamts Thüringen vorbehalten sind?

Antwort:

Ja

2. Werden bei der Thüringer Polizei weiterhin sechs Distanzelektroimpulsgeräte des Typs "Taser X2" der Firma Axon vorgehalten und ausschließlich beim Landeskriminalamt Thüringen eingesetzt, wenn nein, welche Änderungen sind hierzu seit Beantwortung der Kleinen Anfrage 7/3348 vom 24. Mai 2022 erfolgt?

Antwort:

Die Thüringer Polizei verfügt über insgesamt zwölf Distanzelektroimpulsgeräte des Typs "Taser X2" der Firma Axon.

3. In wie vielen Fällen im Jahr 2022
  - a) wurde der Einsatz von Distanz-Elektroimpuls Waffen angedroht,
  - b) wurden Distanz-Elektroimpuls Waffen eingesetzt (Schuss),
  - c) fand ein Körperkontakt statt (Treffer)?
4. Was war jeweils der Einsatzanlass und kam es hierbei zu Verletzungen (bitte aufschlüsseln nach Ort, Datum, Androhung/Schussabgabe, Art und Grund des Einsatzes und Art der Verletzung)?

5. Falls im Jahr 2022 (Frage 3b und 3c) Distanz-Elektroimpuls Waffen zum Einsatz kamen, wurde dabei der Distanzmodus oder der Kontaktmodus verwendet?

Antwort zu den Fragen 3 bis 5:

Die Distanzelektroimpulsgeräte der Thüringer Polizei wurden im Jahr 2022 im Einsatz mitgeführt, kamen jedoch nicht zur Anwendung.

Maier  
Minister